

Mit dem Haushaltsbuch zu höheren Leistungen

Der VEB Starkstrom-Anlagenbau Leipzig liefert und montiert vorwiegend elektronisch gesteuerte Starkstromanlagen und -ausrüstungen an die Chemieindustrie des In- und Auslandes. Das Programm des Betriebes umfaßt die Entwicklung, Projektierung, Konstruktion und Montage dieser Erzeugnisse. Schon daraus ist ersichtlich, welche Bedeutung für unseren Betrieb die produktionsvorbereitenden Abteilungen haben. Nicht nur, daß hier in erster Linie über den wissenschaftlich-technischen Höchststand und den Vorlauf entschieden wird, auch bei der Senkung der Kosten haben die Bereiche Entwicklung, Projektierung und Konstruktion ein gewichtiges Wort mitzureden. Weltmarktfähig ist eben ein Erzeugnis erst dann, wenn neben den technischen auch die ökonomischen Parameter, nämlich die Kosten, dem Weltstand entsprechen.

Im Bericht des Politbüros an die 14. Tagung des ZK wird gesagt, daß die Erläuterung der Wirtschaftspolitik der Partei durch die Grundorganisationen noch nicht ausreicht und der Zusammenhang zwischen der perspektivischen

Arbeit auf dem Gebiet des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und der Senkung der Kosten oft nicht genügend beachtet wird. Solche Erscheinungen gab es auch in unserem Betrieb. Nicht selten arbeiteten allein deshalb mehr hochbezahlte Ingenieure an einem Projekt, als es normalerweise notwendig gewesen wäre, um auf Biegen oder Brechen einen bestimmten Termin einzuhalten. Welche Kosten sich aus einer solchen hektischen Arbeitsweise ergaben, spielte dabei eine nebensächliche Rolle. Der Kunde erhielt die Rechnung präsentiert und mußte sie bezahlen. Durch diese Arbeitsweise wurde aber auch der planmäßige wissenschaftlich-technische Vorlauf vernachlässigt, der für die Entwicklung neuer Erzeugnisse unbedingt notwendig war. In der Endkonsequenz führte es dazu, daß nicht alle benötigten Unterlagen für die im Plan vorgesehene Warenproduktion im eigenen Betrieb angefertigt werden konnten. Die übrigen Projektierungsleistungen mußten durch Kooperationspartner vor allem im Ausland gesichert werden. Diese ganze Situation wirkte sich kostenmäßig auf das Betriebsergebnis nachteilig aus. Hohe Kosten schmälern aber den Gewinn des Betriebes. Es mußte also ein Weg gefunden werden, die Eigenleistungen in der Projektierung und Konstruktion zu erhöhen. >

ökonomisches Denken und Handeln fördern

Die erste Aufgabe, die es für die Parteiorganisation zu lösen galt, war, den dort arbeitenden Menschen zu helfen, ihre Arbeit nicht nur unter technischen sondern auch unter ökonomischen Gesichtspunkten zu betrachten. Eine wichtige Seite um das zu gewährleisten, sah die Parteileitung in der Einführung des Haushaltsbuches. Schließlich ist das Führen eines Haushalts-

mmmm** * ^ ? -



Die Ingenieure Stier, Madeja und Moschko (v. l. n. r.), seit kurzem Kandidaten unserer Partei, bei einer technischen Problem Diskussion.

Foto: Winter